

Conjoncture économique en Auvergne-Rhône-Alpes

Léger ralentissement de l'économie régionale début 2018

Au premier trimestre 2018, le commerce mondial garderait de l'élan mais décélérerait après une franche reprise fin 2017. L'inflation s'élèverait nettement aux États-Unis et un peu moins en zone euro. D'ici fin 2018, l'accélération de l'activité aux États-Unis contribuerait à la hausse des prix et pourrait présenter un risque sur les taux d'intérêt américains. Dans les autres économies avancées, l'activité augmenterait un peu moins vite qu'en 2017.

En France, l'activité économique a ralenti début 2018 après un quatrième trimestre 2017 dynamique (+ 0,2 % après + 0,7 %). L'investissement des entreprises en biens manufacturés s'est replié et la consommation des ménages est restée atone. Le climat des affaires s'est infléchi mais reste à un niveau élevé. Le PIB progresserait de 1,7 % en 2018 et l'emploi marchand resterait dynamique mais ralentirait. Le taux de chômage poursuivrait sa baisse pour s'établir à 8,8 % en fin d'année.

En Auvergne-Rhône-Alpes, au premier trimestre 2018, l'emploi salarié total continue à progresser mais quatre fois moins vite qu'au quatrième trimestre 2017 (+ 0,2 % contre + 0,7 %). L'emploi industriel se stabilise après six mois de gains. Le secteur tertiaire, et notamment l'intérim, concentre la plupart des créations d'emplois, bien que l'emploi intérimaire freine franchement. La construction est plus dynamique dans la région qu'en France.

Si sur l'année 2017 le taux de chômage a fortement diminué, il augmente de nouveau au premier trimestre 2018 (+ 0,3 point), comme dans toutes les régions françaises. Le nombre de créations d'entreprises atteint un nouveau record tandis que les défaillances continuent de baisser. La fréquentation hôtelière reste élevée.

La publication Insee Conjoncture Auvergne-Rhône-Alpes est accessible sur insee.fr

Contact Presse : Nathalie Camus – 04.78.63.26.96 – nathalie-r.camus@insee.fr